

PAR COURRIER ÉLECTRONIQUE

Québec, le 4 novembre 2020

Monsieur Simon Jolin-Barrette
Leader parlementaire du gouvernement
Cabinet du leader du gouvernement
Édifice Pamphile-Le May
1^{er} étage, bureau 1.39
1035, rue des Parlementaires
Québec (Québec) G1A 1A4

Cher collègue,

Le 17 septembre 2020, le député de Jean-Lesage inscrivait au feuilleton une question demandant de préciser, pour chaque centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) et centre intégré universitaire de santé et de services sociaux (CIUSSS), le nombre de personnes affectées à la réalisation d'enquêtes de contacts de personnes infectées par la COVID-19 en date du 1^{er} mars et du 17 août 2020. De plus, il souhaitait connaître le nombre de personnes embauchées et entrées en poste pour réaliser cette tâche entre le 18 août et le 15 septembre 2020.

En réponse à ces questionnements, je souhaite préciser que les réponses suivantes sont des estimations, car elles sont :

- déduites sur la base des dépenses compilées pour ce type d'activité (31 mars 2020);
- rapportées par les directions de santé publique lors d'un sondage (24 septembre 2020).

... 2

Nombre de ressources affectées aux tâches d'enquêtes épidémiologiques en date du 1^{er} mars 2020

Régions		31 mars 2020	24 septembre 2020
01	Bas Saint-Laurent	0,5	60
02	Saguenay – Lac-Saint-Jean	6	50
03	Capitale-Nationale	7	32
04	Mauricie-et-Centre-du-Québec	7	16
05	Estrie	11,5	160
06	Montréal	27	98
07	Outaouais	5	44
08	Abitibi-Témiscamingue	3,5	8
09	Côte-Nord	1,5	38
10	Nord-du-Québec	0,5	13
11	Gaspésie et Îles-de-la-Madeleine	1	16
12	Chaudière-Appalaches	3	63
13	Laval	2	98
14	Lanaudière	1,5	12
15	Laurentides	N/D	72
16	Montérégie	4,5	41
17	Nunavik	24,5	8
18	Terres-Cries-de-la-Baie-James	N/D	4
Total		106	833

De plus, prenez note qu'en date du 20 octobre dernier, plus de 1628 ressources régionales étaient attitrées à la réalisation d'enquêtes de santé publique.

État d'avancement des démarches d'embauches depuis le 15 septembre

Depuis le début de la pandémie, le ministère de la Santé et des Services sociaux (MSSS) est en action constante. La majorité des affichages de postes dans les directions de santé publique sont en cours et plusieurs postes sont déjà pourvus.

Un appel à plusieurs ministères et organismes a également été lancé dans l'optique d'obtenir des renforts dans les processus massifs d'analyse des candidatures et de recrutement en provenance de JeContribue. Ainsi, 32 conseillers en gestion des ressources humaines ont pu être déployés dans 16 directions régionales de santé publique (DSPublique).

De plus, le MSSS soutient les DSPublique en facilitant l'intégration de ressources supplémentaires. D'une part, le MSSS a conclu une entente avec Statistique Canada le 23 septembre 2020 pour le soutien de leurs agents dans la réalisation des enquêtes épidémiologiques auprès de cas de la COVID-19 et de leurs contacts. Cette collaboration a permis d'intégrer environ 100 ressources supplémentaires. D'autre part, plusieurs ministères et organismes ont offert de participer à l'effort pour lutter contre la propagation de la COVID-19. À titre d'exemple, de nombreuses ressources de Revenu Québec ont été intégrées à des équipes d'enquêtes ou sont actuellement en formation. Le grand défi pour le MSSS est la formation de ces ressources et leur intégration dans les différentes équipes, mais tout est en cours et le MSSS continue d'analyser les offres qui lui sont soumises dans l'objectif de rehausser les capacités d'enquêtes.

Le MSSS est aussi à constituer une équipe provinciale pour offrir du soutien aux DSPublique lorsqu'elles sont confrontées à une hausse importante du nombre de contaminations à la COVID-19. En effet, lorsque survient un pic de contamination, la pression sur les équipes d'enquêtes est importante et cette équipe provinciale pourra alors être déployée là où se trouvent les besoins. Actuellement, 12 ressources sont mobilisées pour faire partie de cette équipe et les travaux se poursuivent.

Comme démontré à travers ces statistiques et par les différentes actions posées, le MSSS s'est mobilisé et a usé de travail soutenu afin de permettre l'embauche rapide d'effectifs et le rehaussement des enquêtes épidémiologiques.

Veillez agréer, cher collègue, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Le ministre,

Christian Dubé

N/Réf. : 20-MS-09653